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FECHA: Abril 28 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Estuvo delante de la muerte fría”  

 “Desaloja PF a transportistas”  

 “Partidos inician guerra en el IFE” 

 “Trife ratificó 95% de los resolutivos del tribunal local”  

 
“IFE reitera su apoyo para la organización de los debates”  

 
“Acuerda SEP-SNTE”  

 
“No circula fines de semana”  

 “Caos en carreteras derivan en detenciones”  

 “Atento gobierno a cierre de vías, enfatiza Olvera”  

 
“Mayor vigilancia paró migración: EU” 

 
“Pelean traileros… y suben fletes”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Inicia Peñafest en la entidad, promueve unidad de familias: Con la finalidad de impulsar la convivencia 

de las familias hidalguenses mediante la promoción de actividades deportivas, inició el denominado ―Peñafest‖ en 

Hidalgo, actividad proselitista que promueve la imagen del candidato presidencial del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Enrique Peña Nieto. Esta actividad, explicó el coordinador nacional de la campaña de Peña Nieto, Ernesto de Lucas 

Hopkins, tiene el objetivo de impulsar mejores y mayores espacios deportivos para los mexicanos, además de ser un 
esquema novedoso para la prevención de adicciones, por ello este festival acudirá a todas las capitales del país. 

―Peñafest‖ tendrá una duración de tres días, donde las familias practicarán algunos deportes como basquetbol, futbol y 
box, además de recrearse con pasatiempos como pingpong, skateboarding e inflables para niños. Respecto al 

presupuesto para esta actividad, el originario de Sonora aclaró que tuvo un costo muy económico, ya que implicó más la 

innovación y organización de estructuras juveniles del partido. ―Fue algo sumamente barato, esto implica más la 
innovación y organización de voluntarios o deportistas, en su momento se dará a conocer el costo a las autoridades 

electorales‖. En cuanto a las denuncias de otros partidos por el supuesto rebase en los topes de campaña presidencial, 
enfatizó que ―el que nada debe, nada teme‖, por ello el PRI solicitó al Instituto Federal Electoral (IFE) ser el primero en 

presentar los documentos sobre los gastos ejercidos durante el periodo proselitista. (Gabriela Porter, página 015) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-PRI y PAN protagonizan "lucha de lodo" en el IFE: Representantes del PRI y PAN ante el Instituto Federal 
Electoral (IFE), discutieron acaloradamente en la sesión de este viernes del organismo electoral, donde salieron a relucir 

irregularidades de los gobiernos estatal y federal. Luego de concluida la sesión del IFE y en los puntos generales, el 
representante de Acción Nacional (PAN), Oscar Escorza, levantó la voz para denunciar que notarios públicos de Hidalgo y 

funcionarios de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Servicios Intermunicipales (Caasim) condicionan sus labores en 
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apoyo de los candidatos priistas a diputados federales, senadores y presidente de la República, de cara a las elecciones 

del 1 de julio próximo.  ―Es una constante que a los partidos de oposición en Hidalgo, los notarios públicos no nos apoyan 

para tener unas pruebas, nos manifiestan que no pueden o que no tienen tiempo y manifiestan que no quieren 
problemas con sus jefes‖, indicó el panista. En respuesta, Roberto Rico, representante del Revolucionario Institucional 

(PRI) ante el IFE, desmintió las acusaciones del panista al argumentar que no hay pruebas suficientes para sostener las 
severas denuncias.  ―Los señalamientos del PAN son producto de cuestionamientos que no tienen prueba alguna y es 

delicada la serie de denuncias que hace contra los notarios hidalguenses‖, señaló.  Además, el priista mostró fotografías 

donde se ve al delegado de la Secretaría de Economía federal en Hidalgo, Cornelio García Villanueva, haciendo 
proselitismo en horas laborales a favor de la presidenciable del PAN, Josefina Vázquez Mota; así como una fe notarial 

donde se muestra el uso de programas sociales en Hidalgo a favor de candidatos del blanquiazul a un puesto de elección 
popular.  A la discusión se sumaron los representantes de Nueva Alianza (Panal) y Movimiento Ciudadano, que 

reanudaron el encuentro con el tema del debate entre candidatos a senadores hidalguenses. En este sentido, únicamente 
el PAN y la coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano), han firmado oficialmente las peticiones 

para realizar el encuentro entre candidatos a un puesto de elección popular, por lo que se exhortó al PRI y PAN a aceptar 

que sus candidatos se enfrenten en un debate de ideas y propuestas para que la ciudadanía pueda conocer a cada uno 
de los que compiten en la justa electoral.  Al concluir la sesión, el titular del IFE en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, 

calificó como normales las acusaciones entre partidos políticos a poco más de dos meses de que se lleven a cabo las 
elecciones federales para renovar a diputados, senadores y presidente de la República. ―Es lógico que conforme vayan 

avanzando las campañas vayan habiendo este tipo de reacciones de los partidos políticos y candidatos, en este momento 

se reciben algunas denuncias y es nuestra facultad recibirlas‖, finalizó Ashane Bulos. ► Denuncias El titular del Instituto 

Federal Electoral (IFE) José Luis Ashane Bulos, informó que al menos 10 denuncias han sido interpuestas por partidos 

políticos en la entidad ante el Instituto Federal Electoral, a sólo un mes de comenzar las campañas electorales; las 
acusaciones son en su mayoría de los partidos Acción Nacional y Revolucionario Institucional. ―Estamos hablando de diez 

quejas de lo que va de las campañas, a todas se les ha dado curso que la Ley nos obliga y estaremos prestos, lo único 
que les pedimos a los partidos es que haya comprensión para entender que es parte de una campaña. La Ley lo permite 

y es una facultad que tiene como partidos interponer esos recursos‖, subrayó.  De las 10 quejas registradas por partidos 
políticos, seis fueron resueltas por el organismo descentralizado; en tanto un instituto imponga una denuncia, el IFE tiene 

hasta ocho días para que sean resueltas y que se dé una respuesta por el consejo general del Instituto. (Misael Zavala, 

página 11) 

Sol de Hidalgo-TEEH, uno de los mejores promediados del país: El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo 

(TEEH) es uno de los órganos jurisdiccionales estatales del país con el mejor promedio en cuanto a ratificación de 

sentencias por parte de magistrados federales electorales, pues en las anteriores elecciones de alcaldes le confirmaron 95 
por ciento de los 63 expedientes que resolvió, revocándole sólo cinco. Esto lo informó, ayer, el magistrado presidente del 

TEEH, Alejandro Habib, al ser entrevistado después de que rindiera su informe de labores del año judicial ante el pleno, 
como lo marca la Ley Orgánica del Poder Judicial, en donde detalló las actividades relacionadas con el proceso de 

renovación de los 84 ayuntamientos hidalguenses. "Pudiéramos destacar que en este año un incremento de trabajo, 
comparativamente hablando con las elecciones municipales de 2008, más de un 27 por ciento. Nos llegaron 64 juicios de 

inconformidad relacionados con 48 municipios. En más de 28 hubo una diferencia corta entre primero y segundo lugar, lo 

que detona que fueron muy competidas", expuso. Asimismo, dijo, resolvió 15 juicios de protección de los derechos 
políticos del ciudadano, una herramienta cada vez más utilizada, como fue en el caso de regidores a quienes después de 

quitarles sus partidos la candidatura uno o dos días antes de la jornada electoral, se les restituyó porque se comprobó 
que les falsificaron sus firmas de renuncia. "Sin duda, este es un gran avance democrático para el estado de Hidalgo", 

dijo Alejandro Habib, agregando que, además, el TEEH fue el primer organismo jurisdiccional local que trasmitió en vivo, 

vía Internet, sus sesiones, como fueron las 13 que correspondieron a los comicios municipales del año anterior. "El único 
asunto pendiente de las dos elecciones municipales extraordinario del 18 de marzo, es Santiago Tulantepec, pues 

Xochicoatlán no fue impugnado. Ya lo resolvimos y sólo falta que lo haga la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Debe ser antes del 2 de mayo, día que rinden protesta las nuevas 

autoridades", explicó. De igual manera, resaltó el hecho de que los magistrados del TEEH recibieran de forma individual y 

en conjunto, a candidatos y sus simpatizantes, en algunos casos hasta cinco mil en una ocasión, así como a 
representantes de partidos y coaliciones. "Escuchamos sus argumentos, tanto dentro como fuera del Tribunal, 

practicando una política de puertas abiertas". Finalmente, invitó a los ciudadanos a que participen cada vez más en la 
organización de los procesos electorales o como funcionarios electorales, en los institutos federal o estatal electorales. 

(redacción, Ojo Política)  
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Plaza Juárez-Trife ratificó 95% de los resolutivos del tribunal local: Ese escenario nos coloca con el porcentaje 

más alto del país en materia electoral‖. * Con la finalidad de no enrarecer el proceso electoral, en reunión privada, el 

Magistrado Presidente, rinde informe anual de actividades Este viernes el magistrado presidente del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial del Estado de Hidalgo (TEPJEH), Alejandro Habib Nicolás, rindió su informe anual de actividades ante el 

pleno de esta instancia de manera privada, a fin de respetar los tiempos electorales que se viven en la entidad. En 
entrevista, dio a conocer que en este informe se realizó un recuento del año judicial que acaba de concluir y los logros 

más importantes, sobre todo los relativos al proceso de elección de ayuntamientos de 2011. Satisfecho del trabajo 

realizado, en especial porque el 100 por ciento de las resoluciones emitidas fueron por unanimidad, anunció que el año 
pasado el Tribunal logró un nivel de efectividad del 95 por ciento. Explicó que el dato se obtiene del número de asuntos 

que resuelve el Tribunal local y que son ratificados por la instancia federal. Habib consideró importante el hecho de que 
la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación haya confirmado el 95 por ciento de los 

resultados que emitió el Tribunal local, ―ese escenario nos coloca con el porcentaje más alto del país en materia 
electoral‖. Detalló que el año pasado se enviaron al Tribunal federal un total de 62 asuntos de la entidad, de los cuales 

52 fueron juicios de revisión constitucional y cinco asuntos para la protección de los derechos político-electorales de los 

ciudadanos; en total fueron confirmados 58 asuntos y sólo en cinco varió la resolución, como en Santiago Tulantepec y 
Alfajayucan. Habib Nicolás reveló que durante el año informado incrementó el trabajo del Tribunal hasta en un 27 por 

ciento en comparación con la última elección de ayuntamientos, pues en esta ocasión se recibieron 64 juicios de 
inconformidad relativos a 48 municipios, principalmente porque hubo una diferencia muy corta entre el primer y el 

segundo lugar en 28 municipios, lo que, dijo, ―denota que fueron elecciones municipales muy competidas‖. Añadió que 

en este año se resolvieron quince juicios de protección de los derechos político-electorales del ciudadano, ―es una 
herramienta que es cada vez más utilizada por los ciudadanos; además de que es un gran avance democrático para el 

estado‖, enfatizó. Entre otros logros del Tribunal local está el haberse convertido en la primera instancia de este tipo a 
nivel estatal en transmite sus sesiones en vivo por Internet; además de que en esta elección de ayuntamientos también 

se dio audiencia y se recibió por primera vez a todos los justiciables que acudieron a las instalaciones del Tribunal a dar 
testimonio de su versión de los hechos; se recibió y escuchó desde una persona hasta 5 mil en una ocasión, porque esta 

instancia ―es de puertas abiertas‖. Finalmente, Alejandro Habib recordó que el único asunto pendiente en el TEPJEH es la 

resolución de la Sala Regional Toluca del Tribunal federal con respecto a la impugnación que se presentó en contra del 
resultado de la elección extraordinaria en Santiago Tulantepec, asunto que deberá ser resuelto antes del 2 de mayo. 

(Natalia López, página 03) 

Síntesis-IFE reitera su apoyo para la organización de los debates: En sesión ordinaria el IFE llevó a cabo la 
aprobación del Acuerdo de Observadores Electorales El consejero presidente del IFE en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, 

reiteró el apoyo de esa institución para la organización de los debates como un elemento importante para la difusión y 
confrontación de las ideas y programas de las candidatas y los candidatos, las coaliciones y los partidos políticos, ya que 

este tipo de participaciones resultan relevantes y necesarias dentro del proceso electoral, como ejercicios de 

comunicación política en una sociedad democrática. Durante la sesión ordinaria de ayer viernes del Consejo local del 
Instituto Federal (IFE), Ashane Bulos precisó que de no estar de acuerdo alguno de los candidatos, ya sea de la primera 

o segunda fórmula, no podría llevarse a cabo el encuentro por principio de equidad. El represente en Hidalgo del 
organismo federal electoral, exhortó a los representantes de los partidos ante el Consejo local a extenderle nuevamente 

la invitación a sus candidatos y candidatas a considerar este ejercicio de participación. Lo anterior surgió a raíz de que al 
término de la rendición de 21 informes de acciones que realiza el IFE en Hidalgo, debido a que el representante del 

Partido Nueva Alianza (Panal), Mario Jaén Tapia Zerón, de manera informal y aún en sesión, manifestó su inquietud de 

sumarse a este ejercicio de debate con sus candidatas y candidatos, siempre y cuando se definieran bien los 
mecanismos. En este sentido, los representantes de los partidos ante el consejo local propusieron programar una reunión 

para tratar de realizar un consenso y determinar si se llevará a cabo, y de ser así, sintetizar los temas, lugar y fecha y los 
posibles moderadores. Por otra parte, en la sesión se aprobó el informe sobre el procedimiento de acreditación de 

observadores electorales de los ciudadanos que presentaron  su solicitud para actuar como tales, así como los informes 

sobre los avances logrados en la organización y desarrollo del proceso electoral y de la conclusión de etapas, actos y 
actividades trascendentes del Proceso Electoral Federal 2011-2012,. También se informó sobre la disposición a los 

ciudadanos y partidos políticos de los medios para la consulta electrónica de la Lista Nominal; así como de la entrega en 
medios digitales de las listas nominales a los partidos políticos, y las actividades desarrolladas en materia del voto de los 

mexicanos residentes en el extranjero  para poder sufragar este 01 de Julio. (Jorge Vargas, página 03) 
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Crónica-Avanza instalación: IFE: Será instalado un promedio de 3 mil 455 casillas el próximo 1 de julio en Hidalgo, 

de las cuales 42 cuentan hasta el momento con algunas observaciones respecto a su ubicación, mientras que sólo tres 

secciones fueron catalogadas por el Instituto Federal Electoral (IFE) como de atención especial, informó el consejero 
presidente, José Luis Ashane Bulos. Personal del órgano autónomo continúa con recorridos por el estado para valorar las 

zonas donde instalarán casillas, hasta ahora detectaron tanto por partidos políticos como consejos distritales, 42 
modificaciones respecto a espacios cerrados, pero sin detectar focos rojos. ―Las 42 casillas fueron atendidas, en su 

mayoría por un cambio de espacios, no hay modificaciones por razones de seguridad pública, ni hay focos rojos, la 

mayoría de los lugares son escuelas o plazas públicas, que son vigiladas permanentemente‖. En tanto de las mil 718 
secciones electorales del estado, sólo tres se consideraron de atención especial, dos en San Bartolo Tutotepec y una en 

Mineral de la Reforma, debido a que las casillas en esas zonas no cuentan con suficiente participación ciudadana. Ashane 
Bulos dio a conocer que en días pasados fue aprobada la instalación de casillas extraordinarias y especiales, en tanto el 

próximo 2 de mayo se hará lo propio con las básicas y contiguas. Por otro lado, en sesión ordinaria del Consejo Local 

aprobaron diversos informes respecto a la campaña de credencialización, exhibición de la lista nominal, así como la 
depuración del padrón, un documento sobre el resguardo de micas y la cancelación de trámites para credenciales. 

Además, se entregó a los representantes de partidos en Hidalgo los acuerdos del Consejo General de los registros para 
candidatos a Presidente de la República, diputados federales y senadores. Los consejeros electorales ratificaron el 

informe del programa operativo, Sistema de Información sobre el Desarrollo de la Jornada Electoral (SIJE), el cual se 
instalará desde las 8 horas el día de los comicios y detallará el proceso de instalación de casillas, incidentes en la jornada, 

cierre de urnas, entre otros. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Sube a 10 número de denuncias electorales: Aumentaron a 10 las denuncias presentadas ante el Consejo 
Local del IFE, la mayoría interpuestas por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), de las cuales seis ya fueron 

resueltas por los consejos distritales, todas respecto a supuesta propaganda del gobierno federal durante periodo de 

campañas. El consejero presidente, José Luis Ashane Bulos, precisó que el plazo para que los partidos políticos o 
coaliciones acudan a las instancias electorales para revisión sobre juicios de inconformidad es de cinco días, mientras que 

los consejeros otorgan una sentencia en aproximadamente ocho días. El representante del PRI ante el IFE, Roberto Rico, 
recordó la denuncia interpuesta contra funcionarios del gobierno federal por coacción del voto en Tulancingo, así como 

utilización de recursos públicos para beneficiar a candidatos panistas. La mayoría de los juicios de inconformidad se 
suscitaron en los distritos de Huejutla, Ixmiquilpan, Actopan y Tulancingo. De igual forma, durante sesión ordinaria, el 

representante de Acción Nacional (PAN) ante el IFE, Óscar Escorza, denunció públicamente a la Caasim por 

supuestamente suspender el servicio de agua potable a usuarios durante campañas. DEBATE. Por otro lado, el 
Movimiento Progresista insistió en el debate entre candidatos al Senado de la República, por lo que exhortó al resto de 

los partidos a llevar sus propuestas ante el órgano electoral para formalizar este ejercicio lo antes posible. En tanto, 
Acción Nacional, Nueva Alianza y Revolucionario Institucional se mostraron de acuerdo con el debate, aunque solicitaron 

una propuesta formal para efectuar reuniones y definir formatos, moderadores, tiempos, así como fechas. ―Estamos a la 

espera de que todos los partidos hagan su propuesta de debate, para que en tiempo y forma el PRI conteste a la 
instancia electoral‖, señaló el jurídico tricolor, Roberto Rico. (Gabriela Porter, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Sigue atento gobierno estatal ante bloqueo de vías: Olvera: El gobierno hidalguense, a través de la 
Secretaría de Seguridad Pública estatal, está al pendiente de que no se registren incidentes por el cierre de diversas vías 

de comunicación por parte de transportistas, manifestó el mandatario Francisco Olvera al concluir la entrega de la 

medalla Miguel Hidalgo y Costilla a la familia del extinto Rafael Cravioto Muñoz. Olvera Ruiz manifestó que varias 
carreteras están prácticamente bloqueadas, el tránsito vehicular es lento y complicado, pero este asunto no puede 

resolverse por parte de las autoridades locales, ya que las demandas son de carácter nacional. Los bloqueos en las 
carreteras originan retraso en la economía y en las actividades de la población, por lo cual se espera que muy pronto 

lleguen a un acuerdo. Se cuida no generar incidentes entre los choferes y particulares, los puntos de conflicto se 
observan, ya que en ocasiones los vehículos hacen maniobras, para ello se tiene una vigilancia en las carreteras de 

Ciudad Sahagún, Tulancingo y la México-Pachuca. Con respecto a la seguridad de los candidatos a la Presidencia de la 

República, detalló que hasta el momento no recibe solicitudes de manera oficial, en la medida que se confirmen las 
fechas se atenderán por igual sin ninguna distinción. Durante la sesión solemne el gobernador precisó la importancia de 

reconocer a los hidalguenses como Rafael Cravioto Muñoz, que dedicaron y entregaron su vida para que Hidalgo se 
consolidara ―como un estado en permanente crecimiento y desarrollo democrático‖. ―Es un honor hacer entrega de la 

medalla al ilustre hidalguense Rafael Cravioto Muñoz, porque con ese carácter de hombres y mujeres que aportan ideales 

y parte de su vida se construyen entornos mejores‖. La presea fue recibida por los hijos de quien en vida fuera 
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intelectual, poeta, político, docente y con su muerte se convirtiera en un pilar de la vida universitaria, Rafael Arturo y 

Alejandro Cravioto Melo. LECTORES. Previamente el mandatario Olvera Ruíz presidió la instalación del Consejo Estatal 

para la Promoción y Fomento de la Lectura en planteles educativos de Hidalgo. Ahí expuso que la lectura alimenta el 
espíritu, imaginación, aumenta la capacidad de análisis y comprensión de nuestro entorno, genera más opciones de 

crecimiento personal y deriva en mayor desarrollo para la entidad y el país. Recordó el interés de su administración por 
impartir educación de calidad y equitativa, así como impulsar estrategias que impacten en un mayor gusto por la lectura 

y escritura, además de la publicación de libros e impresos de fácil lectura y acceso. (Alberto Quintana, página 03) 

Criterio-Detienen a líderes de Amotac tras operativo: La Policía Federal desalojó la tarde de ayer el bloqueo que 
transportistas de carga mantenían en la carretera México-Tulancingo, a unos metros antes de su cruce con la vía que 

conecta con Pachuca. El saldo oficial fue de 15 operadores de transporte detenidos, entre ellos Cenobio García Rodríguez 
y Leopoldo Ortega Hernández, líderes de la Alianza Mexicana de Organizaciones de Transportistas AC (Amotac). La 

acción policial fue instrumentada por 50 agentes de la Policía Federal, de la división regional, apoyada por cien federales 

que no tuvieron que intervenir, dos Ministerios Públicos y dos visitadores de la Comisión de Derechos Humanos de 
Hidalgo (CDHEH), quienes certificaron que nu hubiera violencia. Participaron, además, una decena de grúas que 

trasladaron al corralón a los tractocamiones que obstruían la carretera.  El cierre de la carretera federal ocurrió cerca del 
mediodía, cuando operadores de la organización Amotac detuvieron unidades en los cuatro carriles de la ruta y, con ello, 

impidieron el paso de automóviles y otros camiones de carga. Desde el jueves los transportistas habían ―estrangulado‖ la 

circulación al cerrar únicamente un carril por cada sentido, pero ayer decidieron obstruir por completo el paso, pues 
consideraron que las pláticas de sus dirigentes con autoridades federales no resolvían sus peticiones.  Los miembros de la 

Amotac buscan un subsidio mayor al precio del diésel, y cambios en las reglas de operación del autotransporte federal. 
Los bloqueos se llevaron a cabo en diferentes puntos del país. Durante las siete horas que duró el bloqueo hubo 

vigilancia de la PF y se dialogó con los operadores sin éxito, para que desistieran de la acción. Por la tarde, cerca de las 
18:00 horas, las opiniones entre los manifestantes eran encontradas. Un grupo se pronunciaba por retirarse del lugar y 

dejar en manos de su dirigencia nacional la solución a sus demandas; otros, en cambio, pedían mantener el cierre de la 

carretera hasta sus últimas consecuencias. Poco después de las 19:00 horas llegó al sitio una decena de grúas y por lo 
menos 15 patrullas de la Policía Federal. Fue entonces que comenzó el desalojo. Mientras unos uniformados buscaban y 

detenían a los operadores de los camiones que estaban al frente, otros custodiaban a los operadores de las grúas y, el 
resto, conminaba a los demás transportistas a encender sus unidades y retirarse del sitio. Quienes se negara, dijeron, 

serían arrestados. Los operadores detenidos fueron sometidos por grupos de dos a tres policías y subidos a patrullas que 

de inmediato se retiraban del lugar. No hubo golpes ni enfrentamiento. Los manifestantes se retiraron del sitio y la Policía 
Federal restableció la circulación en ambos sentidos de la vía.  (Manuel Baeza, página 05) 

Criterio-Menes Llaguno, reconocido: Por sus aportaciones al estudio de la historia, el cronista del estado, Juan 
Manuel Menes Llaguno, y el fallecido historiador Raúl Guerrero Guerrero, recibirán este día la presea Tepuztlahcuilolli. 

Esta distinción se entrega anualmente desde 1989 a personajes que han destacado en fomentar toda expresión humana 

del arte y la cultura, la cual este año se entrega en el marco del XX Congreso Internacional de la Crónica. Nahum Hidalgo 
Barranco, presidente del Consejo de la Crónica del de Hidalgo, explicó que la distinción se realizará en Texcoco, Estado 

de México, en coordinación con la Casa de Cultura de Texcoco, a través de la Academia de Historia Regional. Expuso que 
en el caso del cronista Juan Manuel Menes Llaguno el galardón que recibe ―es un meritorio reconocimiento a sus 

aportaciones e investigaciones que desarrolla en beneficio de las letras hidalguenses y ejemplo de ello es la más reciente 

obra con motivo del Bicentenario de Independencia y Centenario de la Revolución‖. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Para Cravioto, Miguel Hidalgo: El Congreso local entregó a los familiares del extinto poeta, escritor y 

periodista, Rafael Cravioto Muñoz la medalla Miguel Hidalgo como reconocimiento a sus aportaciones que redundaron en 

beneficio de la entidad En la ceremonia, en la cual estuvo presente el gobernador José Francisco Olvera, así como el 
presidente del Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo, Valentín Echavarría, se recordó la trayectoria y personalidad del 

escritor e intelectual. Nació en Pachuca en 1915; fue catedrático en la Universidad Autónoma de Hidalgo, director de El 
Sol de Hidalgo, diputado local en el periodo 1966-69, presidente municipal de Pachuca, en el periodo 1970-1972, y 

diputado federal a la XLIX Legislatura del Congreso de la Unión de México, entre otros, además de autor de una vasta 
colección poética. La presea fue entregada a los hijos del celebre periodista hidalguense presentes en la ceremonia: 

Acuarela, Alejandro y Arturo Rafael. Este último agradeció al Congreso la distinción por el reconocimiento que hicieran a 

su padre, quien en vida – dijo – ―salió de El Soquital con el sueño de ser médico, el cual por distintas razones no pudo 
alcanzar; no obstante, sí se ―hizo hombre‖ que luchó y defendió sus ideales‖. Al concluir su participación, citó el epitafio 

de Don Quijote de la Man-cha, el cual indicó era utilizado constantemente por su padre quien en repetidas ocasiones 
aseguró querer ―morir cuerdo y vivir loco‖. La medalla Miguel Hidalgo es un reconocimiento que se entrega post mortem 
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a personalidades hidalguenses por sus aportaciones a la cultura y sociedad de la entidad.  Entre los hidalguenses que han 

recibido la presea otorgada por el Congreso local se encuentran Jesús Becerril Martínez, Víctor Manuel Ballesteros García, 

el escritor Ricardo Ga-ribay Ortega, Mauricio Muñoz Solís, el ex gobernador Manuel Sánchez Vite y el escultor Byron 
Gálvez Avilés. (Emmanuel Rincón, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Independiente-Minimiza alcaldía sobornos en Walmart; no abrirá indagatoria: La alcaldía capitalina no tiene 
considerado hacer una revisión a los permisos otorgados a la empresa Walmart después de darse a conocer sobornos en 

México. Mientras tanto, el regidor panista Pablo Gómez sugirió investigar si hubo ―algo‖ al respecto. ―No lo tenemos 

considerado, entiendo que es específicamente en la Ciudad de México donde hubo ese detalle‖, señaló. Sin embargo, de 
acuerdo con la investigación realizada por el diario estadunidense The New York Times, existen actos de corrupción de la 

empresa en el país. El dinero usado, según reporta NYT, llegó a manos de alcaldes, cabildos, planeadores urbanos, 
burócratas de bajo nivel que autorizaban los permisos, además que también ayudó a disminuir cuotas por impacto 

ambiental y compró el apoyo de diversos líderes de asociaciones de vecinos. Pese a ello, el presidente municipal de 
Pachuca manifestó que podrían realizar el análisis si alguien lo requiere. ―De quien lo solicite estamos abiertos, pues la 

transparencia es fundamental para nosotros‖, señaló. En cambio, para el coordinador de la comisión de Fomento 

Económico, el regidor blanquiazul Pablo Gómez mencionó la necesidad de revisar los documentos para descartar alguna 
situación. ―Si el fenómeno se dio a nivel nacional debemos entrar al tema, habrá que revisar las licencias de 

funcionamiento, quién las otorgó y habrá que rastrear sobre el tiempo que se tardaron en tramitar y ahí podremos atar 
cabos si es el caso que Pachuca fue parte de la corrupción‖, señaló. (José Manuel Martínez, página 07) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Comicios se ganan con votos, no con encuestas: Enrique Peña se está preparando para gobernar. La frase 

que sonó a triunfo convencido la lanzó frente a un foro de especialistas en el tema económico que discutieron diversas 
propuestas que, después, fueron planteadas al candidato.  En tanto, Peña tomó las peticiones y advirtió que las 

elecciones no se ganan con encuestas, sino con votos, por lo que urgió a materializar ideas y a continuar en los esfuerzos 
de campaña. Dijo que so pena de que la democracia se debilite, es necesario hacer tangibles los cambios que se deben 

lograr con ella. ―Acreditar los beneficios de la democracia y no se quede sólo en lo que pudo ser o darle a México y eso 
propicie debilitamiento de la propia democracia a partir del desencanto que viva la sociedad de la que es parte y que la 

construye‖, explicó.   Por ello, consideró que no son suficientes las buenas intenciones y advirtió que lo que se requiere 

es un gobierno eficaz. En ese sentido, criticó las condiciones de pobreza, en un acto que dijo, eran mera presentación de 
datos de estadísticas y no ―un dato de campaña, ni para denostar o descalificar lo que no se ha hecho bien‖.  Peña 

lamentó que hasta el momento se ha abusado de la palabra cambio y no se ha presentado, en términos reales, una 
verdadera política que los materialice. Al mismo tiempo, dijo que no solo se deberán efectuar diagnósticos, sino 

proyectos en específico, aunque durante la presentación no hizo tangible ninguno, y advirtió que se requiere de un 

gobierno capaz que los lleve a cabo. En un grupo compuesto casi en su mayoría de militantes priistas que simpatizan con 
las líneas de acción del candidato, se expusieron los resultados de seis mesas convocadas por el mexiquense César 

Camacho, quien dirige la Fundación Colosio.  Los intelectuales expusieron como conclusiones finales la apertura de la 
iniciativa privada para los sectores energéticos, desde el gas natural hasta la luz eléctrica y el manejo del petróleo.  

Ubicaron como una de las prioridades de la economía hacer una banca de desarrollo y verdaderamente sustentable, así 

como la generación de planes de recaudación más específicos.  En conjunto, los planteamientos no distaron de lo que el 
mexiquense ha propuesto en sus discursos.  Camacho la calificó de una economía que permita poner la política al servicio 

de todos.  (Miriam Castillo, página 19) 

Milenio-Avala IFE metodología de encuesta GEA/ISA: La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Federal 

Electoral (IFE) declaró improcedente una queja contra la encuesta realizada por GEA/ISA y que se publica en MILENIO, al 

destacar que se cumplió con la entrega de la metodología y base de datos que la normatividad electoral establece para 
las casas encuestadoras. Por unanimidad de votos, los consejeros electorales rechazaron la solicitud de que se dictaran 

medidas cautelares contra la publicación diaria de la encuesta sobre las preferencias en la carrera para la Presidencia. El 
consejero Benito Nacif, presidente de la citada comisión, señaló que la denuncia no tenía materia, toda vez que GEA/ISA 

cumplió con la entrega de la información que el IFE requiere. ―Abordamos un caso interesante, una denuncia contra 

Milenio Televisión por dar a conocer una encuesta de forma diaria, del grupo GEA/ISA, argumentaban que esa encuesta 
no estaba amparada por el estudio científico y no se había entregado al IFE la base de datos y la metodología, y se 

declararon improcedentes las medidas cautelares‖. Aunque la Comisión de Quejas descartó atender la solicitud del 
quejoso, será el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) quien durante su próxima sesión analice el fondo 
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del asunto para determinar si existió alguna violación a la normatividad electoral. Sin embargo, cabe destacar que 

durante la sesión del pasado 25 de abril, el consejero electoral Francisco Guerrero expresó un reconocimiento a esta casa 

editorial y la empresa encuestadora por haber dado cumplimiento a la entrega de la metodología y el sustento científico 
que realiza para el levantamiento de sus datos. La queja fue presentada por el Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), el Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano‖, que integran la coalición Movimiento Progresista. Solicitan 
protección El consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, anunció que a un mes del inició de las campañas 

electorales, únicamente nueve de los cinco mil candidatos a puestos de elección popular han solicitado seguridad. 

―Afortunadamente solamente en nueve casos hay solicitud y bueno ya llevamos un mes de campaña, así que es un buen 
dato que la inmensa mayoría de los más de cinco mil candidatos que están registrado no hayan solicitado este tipo de 

medidas‖. Cabe recordar que a pesar de que el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales establece 
que solo los candidatos a la Presidencia pueden solicitar al Estado medidas para el resguardo de su seguridad, el IFE y la 

Segob establecieron un convenio por el cual se permite a todos los candidatos solicitar apoyo en la materia.  (Mariana 
Otero, página 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que de ―ninguna manera‖ el PRI irá a la guerra sucia en las campañas del Distrito Federal, que comienzan mañana. 

Según esto, los estrategas de Enrique Peña Nieto dan por descontada la victoria del candidato de las izquierdas, 
Miguel Ángel Mancera. Y lo último que quieren en el cuartel del mexiquense es crear un futuro enemigo en la capital 

de la República. 

Así las cosas, la candidata del tricolor, Beatriz Paredes, se tendrá que subir a la ―ola peñanietista‖ y esperar a ver 

adónde la lleva. Pero nada de golpes bajos o a la cabeza. 

:Que en picada van las ―acciones‖ de Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador en Intrade, el 
centro mundial de las apuestas virtuales. 

Ayer, el valor de la ―acción‖ de Peña Nieto era de 90, el de la panista de 10 (una pérdida de 5.4 por ciento en la última 
jornada) y el del tabasqueño de 2.6 (una pérdida de 7.4). 

Setenta y siete por ciento de los apostadores se inclinan por el priista. 

:Que, mientras tanto, los problemas de logística en la campaña de Josefina Vázquez Mota se suceden un día sí y el 
otro también. 

Ayer la candidata presidencial del PAN quedó sin cobertura de medios de comunicación en dos de los actos realizados en 
Guerrero. 

Al primero de ellos, en la zona de La Montaña en Atlixtac, los reporteros que siguen sus actividades no fueron 

trasladados al lugar debido a la distancia, y para que pudieran llegar a tiempo a sus compromisos en Acapulco. 

Sin embargo, por fallas en la operación, el trayecto de Taxco —primer punto de la gira— a Acapulco tomó más de seis 

horas y media cuando normalmente puede ser cubierto en no más de tres horas. 

:Que a propósito de López Obrador, quien viaja escoltado por una camioneta de elementos de seguridad, el candidato 

del Movimiento Ciudadano —antes Convergencia— a la gubernatura de Jalisco, Enrique Alfaro, se transporta en una 
camioneta blindada y al menos dos vehículos para su cuidado. 

Además, duplica el personal de logística del abanderado presidencial. (redacción, página 04) 
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Reforma-Templo Mayor… 

EN EL SEXENIO de Felipe Calderón, una queja constante del Poder Ejecutivo es que el Legislativo le frena las reformas 
que propone. 

Y, AUNQUE es cierto que los diputados y senadores han congelado o, de plano, desechado varias iniciativas por razones 
políticas y electorales, en otros casos, el propio Ejecutivo ha tenido gran parte de la responsabilidad. 

ES EL CASO de la reforma judicial que tiene como punto principal los juicios orales, que ya se entrampó debido a que 

"alguien" le añadió al paquete una serie de medidas para darles manga ancha a las autoridades en materia de cateos y 

detenciones. 

EL HECHO es que un tema en el que había amplios consensos y debió pasar de manera tersa el trámite del voto en el 
pleno de San Lázaro se complicó de más. 

PUES UNA COSA es que los diputados le den luz verde al nuevo sistema acusatorio y otra muy distinta que, como lo 
señaló el petista Jaime Cárdenas, avalen medidas que pueden ser violatorias de los derechos humanos. 

COMO quien dice: la ambición rompió el saco... ¡y los consensos! 

NI DUDA cabe de que los priistas mexiquenses están pistoneando lo mejor que pueden para llevar a su gallo, Enrique 
Peña Nieto, a donde quieren. 

ES EL CASO del presidente de la Fundación Colosio y ex gobernador del Estado de México, César Camacho. 

CUENTAN que el candidato presidencial de los tricolores quedó más que complacido con el inicio de los foros de expertos 
organizados por esa fundación bajo el título "Encuentros por el futuro de México". 

PRIMERO, porque varias de las conclusiones coinciden con las propuestas de campaña de Peña. 

Y SEGUNDO, porque Camacho y su gente lograron atraer a priistas que andaban alejados de su partido o que incluso se 
habían acercado al PAN y sus gobiernos. 

ENTRE esos "hijos pródigos" destacan los ex secretarios y ex subsecretarios Jesús Silva Herzog y Francisco Suárez Dávila, 
o bien, Jesús Reyes Heroles, Carlos Ruiz Sacristán y Enrique de la Madrid. 

ASÍ QUE, si ven a César Camacho con una estrellita en la frente, ya saben quién se la puso. 

AHORA que los candidatos presidenciales escuchan propuestas por todo el país, entre la comunidad científica está 
cobrando fuerza la idea de crear la Secretaría de Ciencia y Tecnología. 

AL MENOS en el foro convocado por el rector de la UAM-Xochimilco, Salvador Vega y León, para revisar el Sistema 
Nacional de Investigadores, se dejó escuchar aquella idea. 

ENTRE quienes fueron a remar a Xochimilco están la bióloga Rosaura Ruiz, el matemático José Antonio de la Peña, el 

físico Jorge Flores Valdés y el ingeniero José Luis Fernández Zayas. 

SIN DUDA será interesante ver si se concreta en una propuesta y sobre todo si la entienden -gulp- los políticos. 

PARA RIPLEY: las autoridades federales en materia de telecomunicaciones sometieron a las televisoras privadas. 
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LOS CONTRATOS que firman esas empresas con políticos para la difusión de sus campañas tendrán que hacerse públicos 

a través de internet. 

ASÍ LO DECIDIÓ ayer la Comisión Federal de Comunicaciones... de Estados Unidos. 

¿O EN QUIÉN estaban pensando? Dijimos para Ripley, no para la lista de milagros de San Judas Tadeo, el apóstol de las 
causas perdidas. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

Ayer aliados, hoy acérrimos rivales: Jesús Zambrano Grijalva vino a Hidalgo a remachar lo que se veía venir: una ruptura 

entre su partido, el de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN). Apenas hace dos años fueron juntos, 
con candidata común, en pos de la gubernatura y ahora los mismos perredistas le restan los méritos que antes 

exaltaban. El dirigente perredista dijo que la campaña de Xóchitl Gálvez Ruiz, se ha desinflado y que las condiciones 

actuales de la autopostulada ―candidata ciudadana‖, con el permiso del PAN, no le alcanzarán para ganar la senaduría y 
ve en los abanderados de su partido, apoyados por PT y Movimiento Ciudadano, a serios aspirantes al Senado de la 

República. Xóchitl Gálvez, en efecto, ha confundido al electorado que le apoyó en la contienda al gobierno de Hidalgo, 
con esa mezcla rara entre PRD y PAN, cuyos proyectos políticos son antagónicos y contrastantes. Entonces metió en 

aprietos al PRI, gracias a una campaña mediática bien orquestada. Hoy, las condiciones son distintas y ha pretendido que 
panistas y perredistas la apoyen incondicionalmente, como en julio del 2010, lo que ha generado descontento entre 

quienes antes eran sus aliados y hoy la ven del lado que menos le gusta al PRD. Quizá en eso tenga razón Jesús 

Zambrano y apuesta a que Gálvez Ruiz no alcance un escaño en el senado, pero de eso a que sus abanderados sean las 
mejores ofertas hay mucha diferencia, sobre todo con la postulación de la ex priista Julieta Guevara, quien tras alejarse 

por años de la entidad y mantenerse ajena a la política local, intenta ahora sumar votos de gente que, quizá, ni la 
conozca. Mientras el agua y el aceite se separan, el gel va como en caballo de hacienda y aunque los priistas saben que 

no la tienen fácil en cuatro de los siete distritos electorales federales le apuestan a la ola peñanietista para ganar todo el 

primero de julio próximo. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que ahora resulta que José Antonio Rojo ya no quiere debatir en el distrito V de Tula de Allende, luego de haber 
sido él mismo quien propuso este ejercicio democrático a sus contrincantes. Ahora Ricardo Baptista, el candidato 

izquierdista, le recrimina que no se preste para el dichoso debate. ¿Será que ya no interesa a los del partido tricolor 
enfrascarse en este tipo de escenarios?. 

:Que el Peñafest estuvo ayer en Pachuca y se vio a poca gente interesada en las actividades que se integraron para 
difundir la imagen de Peña Nieto que no sus propuestas. Se vio a las estructuras del partido y a sus fans que 

aseguraban que el mexiquense dejó progreso en Edomex pero no sabían nada de su plataforma electoral, sería bueno 
que primero la difundan entre ellos. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función sabatina… 

LA ESTELAR 

Oscar Escorza vs Roberto Rico 

La pelea de esta semana se dio entre los dos principales defensores de sus partidos ante el IFE, Oscar Escorza y Roberto 

Rico, quienes se enfrascaron en una acalorada discusión ayer en la sesión del IFE. El panista acusó que el PRI, escudado 
en algunas dependencias de gobierno condicionan a sus trabajadores para que voten por el partido tricolor el 1 de julio, 
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por lo que el priista explotó de furia y defendió a los suyos diciendo que algunos funcionarios federales hacen 

proselitismo en horario laboral. ¿Usted a quien le cree? 

PEÑAFEST PACHUCA 2012 

Luego de la poca asistencia que tuvo el evento del PRI, les damos un norte para que la próxima tengan más poder de 
convocatoria. 

► Sammy Pérez hubiera sido un excelente anfitrión del Peñafest, pues con sus reportajes hilarantes hubiera atraído a 

muchos posibles votantes. Además organiza rifas y concursos. 

► Ninel Conde y su sabiduría extrasensorial también podría ser una excelente opción para que fueran hasta panistas y 

perredistas, aunque sea nada más para ver su cuerpo, que es lo único bueno que tiene. 

► El payaso Platanito con su buen humor y chistes candentes hubiera sido una buena puntada para el Peñafest, pues 

aunque hubiera hecho chistes del candidato, hubiera divertido a chicos y grandes. 

► Mr. Bean no pudo venir porque se perdió en el aeropuerto, pero de haber llegado tampoco hubiera sido opción, pues 

dicen que le hubiera quitado votos a Peña, porque lo lanzarían para presidente. 

¿Y los desechos? 

Como ninguna autoridad en el estado sabe aún dónde quedaron los desechos tóxicos de Tepeji y más aún porque los 

empresarios ya se fugaron del estado, les damos unas pistas de dónde podrían estar los residuos. Señale la opción que 
más le agrade. 

a) Podrían estar en el basurero municipal de Tepeji del Río 

b) En el patio trasero de la casa del alcalde, Fernando Miranda 

c) Se los aventaron a los mexiquenses en venganza por las aguas residuales que ellos mandan 

d) Se los dieron a los de la UFIC por si los necesitan en una manifestación 

Deja tu comentario, elige alguna de tus redes sociales o regístrate para participar. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Firmes en su lucha a pesar del ―dulce‖ trato… (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Prisciliano Gutiérrez: Sin temor a la equivocación el actual presidente y magistrado del Tribunal Fiscal 
Administrativo en la entidad posee como uno de sus más grandes atributos el de la oratoria, lo cual se refleja en su 

constante participación en eventos de carácter público para resaltar los hechos y personajes históricos que dan vida a 

Hidalgo, sin dejar de lado todo lo que compete a sus encargos como funcionario  

Abajo-Mario Pacheco: La llegada del nuevo alcalde al municipio de Ajacuba representaba para los habitantes, y sobre 
todo para los que viven de los balnearios locales, una oportunidad de desarrollo; no obstante, el perfil del edil queda 

corto respecto a las diversas problemáticas que padecen estos centros de diversión y en general el tema del turismo, el 

cual no puede despuntar. Ojalá en un futuro próximo la situación cambie  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DISCUSIÓN 

La sesión ordinaria del IFE fue escenario de una acalorada discusión entre los representantes del PRI y el 

PAN ante el órgano por las últimas denuncias suscitadas en este periodo de campañas, pero lo más 
interesante del caso fue que al término de la asamblea ambos perfiles intercambiaron abrazos y sonrisas… 

como si nada hubiese pasado. 

PROTAGÓNICOS 

Los que insisten en un debate entre candidatos son los grillitos de Acción Nacional y el bloque de 

izquierdas, aunque tal parece que buscan cierto protagonismo, por ello el partido tricolor reiteró que será 
cauteloso en aceptar, o no, esta eventual mesa de diálogo para exponer propuestas rumbo al 1 de julio. 

COPETUDOS 

Que por cierto, hablando de tricolores, este sábado llegarán al partido de los Tuzos de Pachuca al menos unos 
300 jóvenes ataviados con playeras estampadas para promocionar a Enrique Peña Nieto, y con los ya 

“tradicionales” copetes de plástico creados ex profeso como parte de la imagen del candidato presidencial, 

según confirmó el propio coordinador de la campaña en Hidalgo, Jorge Romero. 

A FUERZA 

Después de renegar ante la falta de atención por parte de María de los Ángeles Godínez, candidata del 

Frente Amplio Progresista (PRD, PT y Movimiento Ciudadano), Fernando Olvera, dirigente regional del PT 
en Tulancingo, por órdenes superiores tendrá que integrarse a la campaña. 

NUEVO PUENTE 

Varios planteles educativos de nivel preescolar y primaria de Pachuca y Mineral de la Reforma suspenderán 
sus actividades este lunes y martes con motivo del 1 de mayo, día oficial de descanso, por lo cual 

reiniciarán con sus labores hasta el próximo miércoles; así continúa el calendario donde los más afectados con la 

suspensión de clases son los niños. 

 (Redacción, página 02) 

 


